

En toda España. . . 1'50 p'as. al mes
Ext. exora. . . 30'00 " al año
Número atrasado. 10 céntimos
Número suelto. 5 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

DIARIO MONARQUICO (FUNDADO EN 1.º DE MARZO DE 1873)

Redacción y Administración, Plaza del Príncipe, 11 y Rampa de la Abundancia, 16, teléfonos 20 y 84.
Dirección telegráfica: BICN - MAHÓN

Año XLVI.

Mañón, viernes 6 de diciembre 1918

Núm. 13.701.

El Comerciante
o industrial que no anuncia sus productos, no debe quejarse, de que no se fomenten sus negocios; pues sabido es que cuanto mayor es la publicidad, más se vende. El que lo dude, que anuncie durante un mes en este periódico y después compare y se persuadirá de ello.

Plumas filigráficas WATERMAN
de oro garantizado, marca Depósito exclusivo en Menorca
Papelería de MANUEL SINTES ROTGER, Plaza del Príncipe, 11. Mañón

De Acción Social

¿El mitin del Teatro de la Comedia fué una provocación de las derechas?

Para convencerse de lo contrario basta ir atando los cabos que ofrecemos a continuación.

A España han venido también ejemplares de la mala hierba del bolchevismo auténtico, esto es, del bolchevismo ruso, y como es natural, su primer cuidado al pisar tierra española fué visitar una logia masónica. Así lo dice *La Gaceta de Cataluña*, y aunque no lo dijera habría que creerlo, por que cadón de habrían de ir los bolchevistas al entrar en Barcelona sino a ponerse en comunicación con las logias masónicas, únicas que en un dos por tres les podían relacionar con el *Noy de Sucre*, conocido sindicalista, y con Marcelino Domingo, que eran, por lo visto, las personas a quienes buscaban, pues con ellos tuvieron varias conversaciones, según el citado periódico afirma?

Dice la misma publicación que los tales bolchevistas están muy vigilados en Barcelona por la Policía; pero como ésta no ha recibido órdenes del Gobierno para proceder contra ellos, los deja hacer, y esto alarma con razón a *La Gaceta de Cataluña*, y en vista de la pasividad de las autoridades, la decide a hacer pública la noticia, que ya conocía hace tiempo.

También lo hace que en estas mismas columnas venimos denunciando las idas y venidas, si no precisamente de esos bolchevistas de que ahora habla *La Gaceta de Cataluña*, las de otros agentes de la Masonería revolucionaria internacional, que hoy está realizando su cuarta concentración para establecer el socialismo universal y entregar el reino de Jerusalén a los judíos, según la enseñanza del grado 32 de la secta y el testimonio reciente del mitin sionista celebrado el año anterior en Inglaterra y en el que un ministro cristiano, como recordará el lector, ofreció al pueblo hebreo esa devoción.

Consecuencia de la concentración susodicha es la unión de *socialistas y masones*, realizada hace ya tiempo en España bajo la denominación de *conjunción republicana socialista* y que igualmente se ha realizado en el resto de Europa y ensayo de su primer movimiento revolucionario mancomunado fueron en España las huelgas de agosto del año anterior, un mes después de haber asistido, en julio del mismo año, a la *conferencia masónica interaliada de París*, los masones Simarro y Barrio, como delegados del Oriente español, según acuerdos tomados por el mismo e insertos en su *Boletín Oficial* del 30 de abril de 1917, según oportunamente hicimos público.

Desde entonces, la conspiración mancomunada de socialistas y masones ha sido incesante, lo mismo en España que en el resto de Europa, y como hoy el socialismo revolucionario y el bolchevismo son una misma cosa, natural es que los agentes bolchevistas recorran toda Europa para extender en ella su

acción y dar aquellas instrucciones que haya peligro en comunicar al correo.

Prueba de que así es nos la acaba de suministrar plenamente la misma Alemania, no la imperialista sino la republicana, cuya primera medida en el orden internacional, fuera de los concernientes al armisticio, ha sido romper las relaciones diplomáticas con Rusia, no obstante el tratado de paz de Brest-Litovsk, razonando la ruptura, según documento publicado en la *Prensa*, en que la Embajada rusa en Berlín era el conducto por el que entraban en Alemania todos los elementos de propaganda impresa y escrita para introducir en dicha nación el bolchevismo.

Esa plaga, en la misma Alemania republicana rechazada, es la que tratan de introducir en España las logias que reciben en Barcelona a los bolchevistas que andan en tratos con el *Noy de Sucre* y Marcelino Domingo. Y ¡coincidencia singular! Apenas ha sido denunciada la venida a España de esos bolchevistas y cuando todo hace creer que algunos más que los de Barcelona andarán por ahí desperdigados, trabajando para el logro de sus planes, *estalla en la vecina nación de Portugal la huelga general ferroviaria* con caracteres revolucionarios, sin que a la hora en que escribimos estas líneas sepamos lo que allí pasa por hallarse interrumpidas todas las comunicaciones.

Y si quiere el lector más coincidencias, podremos decirle que para dentro de muy pocos días está anunciada la ida a Bilbao de Lérroux, Prieto, el socialista, y Marcelino Domingo, el que anda en tratos con los bolchevistas de Barcelona, visitantes de logias, con el fin de realizar un acto político.

Y añadiremos que otros sectarios calificados tienen proyectados otros próximos viajes.

Y ahora pueden seguir diciendo los órganos de las logias en la *Prensa* que el mitin del teatro de la Comedia es una provocación de las derechas.

TEODOSIO.

(De «La Lectura Dominical».)

La avaricia rompe el saco

Esta no era una guerra de conquista; luchaban los pueblos de la Entente por el triunfo de la Justicia y por la integridad del Derecho, pero eso era en teoría que en la práctica están a dos dedos de irse a la greña por el reparto del botín.

Francia no se conforma ya con sus afanes de revancha, ahora pretende nuevas exacciones; Bélgica no se satisface con la reedificación de sus ciudades, quiere algo más; nada digamos de los pequeños pueblos balcánicos, siempre rebeldes, siempre ambicionando extensión de fronteras y ampliación de límites; Italia tampoco se conforma con su

pretendida unidad nacional mediante la adquisición inesperada de la llamada Italia irredenta que dicho sea de paso estaba más conforme con formar parte de la Doble Monarquía austro-húngara; y mientras todos se disputan ganancias y mejoras Inglaterra y los Estados Unidos callan, reservándose para el final del reparto.

Ahora salen los japoneses con las bases que propondrán con su acostumbrado desinterés.

Por lo pronto y ¿cómo no? se ponen al lado de la Gran Bretaña en lo que atañe a la libertad de los mares. Es decir, que el Imperio del Sol Naciente no acepta tampoco ese justo principio wilsoniano; como sin duda alguna tampoco acatará el del desarme, aunque en realidad los primeros en no aceptarlo prácticamente han sido los yanquis que han aumentado extraordinariamente su marina militar y las fuerzas de su ejército permanente.

El Japonés solicitará seguridad de que en Siberia se mantenga el orden; es decir un pretexto para cumplir con fines de anexión, la doctrina de Monroe vertida al japonés; estos nipones no tienen desperdicio por ningún concepto.

Desde luego persisten en la ocupación definitiva de la península de Kiaochao y se sacrifican a establecer su protectorado sobre las islas Marshall y Carolinas.

Para justificar Francia sus ambiciones, mejor dicho para disimularlas convenientemente, acumula sobre su rival cargos y más cargos, formulando una infame relación de hipotéticos agravios con que encubrir su odio y enmascarar su rabia.

Inglaterra y los Estados Unidos esperan a que todos los demás pueblos acaben de formular concretamente sus pretensiones para anular las que les convenga, para dar pábulo a las que les interese y para formular, por su parte, otras nuevas. Cualquiera le hace soltar a Inglaterra el estrecho de los Dardanelos, que no pudieron forzar sus ejércitos ni sus escuadras. Cualquiera le hace soltar la presa del Bósforo y la del Mar Negro y la de las islas helénicas que ocupó estratégicamente durante la campaña y cualquiera evita que el tío Sam no saque tajada de la revuelta y cobre el barato por consentir tan ambiciosas y bastardas concupiscencias que en basaban los aliados su intervención en la recia contienda.

Nota política

Una nueva crisis que pone término a una interinidad. El país anhela vivamente que sea la última. Precisamente en los mismos instantes en que tantos problemas plantea la post-guerra y que se van a resolver en la conferencia de la paz, España necesita gobiernos estables, con el máximo de autoridad, porque son los gobiernos los que ostentan la representación española ante el extranjero. Y esa estabilidad, que trae consigo la autoridad, es indispensable también en los gobiernos para mantener la disciplina política y social en el interior, impidiendo que se desaten los egoísmos particularistas y dando cauce a lo que sean aspiraciones legítimas del país y que por legítimas deben ser atendidas por los gobernantes.

En ese punto de la estabilidad de los gobiernos, no hay partido político que no coincida en su eficacia y en su urgencia. Hasta los mismos partidos de la extrema oposición lo reconocen en sus programas. Por lo tanto, y con miras desinteresadas para servir la causa de la patria y del orden a que estamos todos obligados, debieran dejarse para siempre las luchas de pequeños grupos ansiosos de turnar en el poder para dar franco paso a una política más seria y mejor orientada, que en-

carnando en un partido o en unos hombres de diversos partidos que se juntan para fines comunes como aconteció en noviembre del año último y luego en marzo del año actual, sirva para constituir gobiernos permanentes y Cortes que aspiren a cumplir en lo posible su vida legal.

La opinión sensata del país, la que vive al margen de la política al uso, pero que siente las necesidades nacionales y piensa seriamente en un mejor porvenir de prestigios morales y de riqueza pública, desea vivamente que se ponga término al paréntesis de gobiernos interinos y vida limitadísima, y de Cortes que tienen la vida comprometida al día siguiente de constituirse, o que, como las actuales, estuvieron a punto de ser disueltas antes de que pudiesen funcionar. Y esa opinión que anhela gobiernos estables, y por estables, fuertes y con robustez de autoridad, que representa grandes intereses morales, sociales, políticos y económicos, aspira a que España tenga una dirección inteligente, perseverante y enérgica, para afrontar todos los problemas que afectan a la vida de la nación, que no pueden soslayarse, sino que deben resolverse.

Es de esperar que esta interinidad que se ha cerrado con la crisis sea la última, y que se conceda la mayor estabilidad al gobierno que se forme, porque eso sería infundirle al mismo tiempo una gran autoridad.

CRÓNICAS FEMENINAS

La ropa de los niños

Vuelvo, lectora amiga transcurrido ya este forzado paréntesis a reanudar nuestras pasadas charlas, y voy a dedicar la de hoy a modas infantiles, ya que sin que adivinemos la causa escasean tanto los figurines de niños. Solamente de vez en cuando e intercalados en las revistas de modas femeninas encontramos algún modelo dedicado a los niños y a decir verdad pregonan ese modelo que quien lo hizo no supo estudiar a fondo la graciosa figurita de aquellos.

Empecemos por dedicar unas líneas a los bebés recién nacidos o de mantillas, aun que sea bien poco lo que respecto a ellos podamos decir puesto que es en lo que menos varía la moda: Una canastilla a la inglesa — sancionada como la más higiénica y cómoda para los niños — en la que deben procurarse la abundancia de prendas y la sencillez y el primor en su confección. Nada más feo que un lindo bebé de rosadas y suaves carneitas vestido con ropa hecha sin primor y en la que se vean dobladillos y cintas gordas o mal cosidas cuando parece que estos nenos debieran llevar siempre finas batistas con primorosos cosidos y adornitos.

Antes, el mayor lujo que había para los faldones llamados *de cristianar* consistía en que fuera de seda y con muchos encajes y cintas por todos lados, pero ahora parece que la moda nos va convenciendo de que nada hay más feo que eso y ha buscado el contraste puesto que todos los que ahora se hacen son de *nansouk* con muy poco adorno y el poco que lleva bordado a mano, lo cual tiene la ventaja, de lavar muy bien y en el que puede lucir su buen gusto la obrera que lo confecciona. Ese faldón se lleva ahora muy poco porque como todos los nenos van en sus cochecitos resulta lo más práctico ponerles sobre los monisimos trajes de piqué — compuestos de mantilla y juboncito — una abrigo de punto de media de los que se hacen verdaderas preciosidades y tienen además el encanto casi todos ellos de estar hechos por la mamá; labor que indudablemente hacen más gusto que todas las demás.

Al poner a los niños de corto se sigue el mismo sistema de sencillez y



Sábado 7 de Diciembre.

VERMUT DE GRAN MODA — Estreno de la artística película de la casa «Cines»

RAPSODIA SÁTANICA

Soberbia interpretación de la genial *Lida Borelli*. Música expresivo para esta cinta del maestro Mascagni. SEXTETO.

ARTE — BELLEZA — LUJO

Domingo a las 5 y cuarto y a las 8 y media y lunes a las 9, el mismo programa. Muy pronto GRANDES EXCLUSIVAS. Domingo noche: GRANDIOSO BAILE.

Doctor F. Valdés Guzmán

Consulta médica el sábado día 7 a las 7 y media de la tarde.

Calle del Angel, 16

Sección Oficial

AYUNTAMIENTO DE MAHÓN

Centralización en el Mercado del Carmen de la venta de carnes frescas vacunas, lanares y cabrias.

En cumplimiento a lo acordado por el Ayuntamiento en sesión de 3 del actual, desde el día 1.º de enero del próximo año de 1919, podrá sólo venderse en las casetas carnicerías que el Municipio posee en el Mercado del Carmen, las carnes frescas vacunas, lanares y cabrias; quedando terminantemente prohibido hacerlo en las casetas de la plaza de la Pescadería, tanto propiedad municipal o particular y en ningún otro punto de la ciudad.

Lo que se hace público para general conocimiento. Mañón a 5 de diciembre de 1918. — El Alcalde Presidente, Pedro Pons Sities.

Santoral

Santo de hoy. — San Nicolás de Bari obispo. Santo de mañana. — Santos Ambrosio obispo, Urbano y Teodoro.

Militares

Servicio de la Plaza de Mañón para el día 6 diciembre 1918

Parada: Regimiento de Infantería Mañón, número 63.

Jefe del día: Coronel de Infantería don Miguel Donato.

Imaginería: Coronel de Infantería don Aureliano Uribarry.

Hospital y provisiones: Capitán 5.º del 63.

Vigilancia: Oficial 10.º del 63. El Capitán, Francisco Dubón.

A los propietarios de fincas rústicas

Una persona, cuya competencia ha sido probada en varias ocasiones, se ofrece para todo cuanto se relaciona con la conducción y mejora de los terrenos; como son nuevas obras que se hayan de realizar así en las tierras como en las habitaciones, reformas de obras antiguas, compra y venta de ganados y hasta negociar con personas hábiles para el cultivo de las tierras, tanto a medias como en forma de alquiler.

Para informes: Doctor Orfila, 26 y Portal de Mar, 10, bajos.

LEONOR OLÓZAGA

ACADEMIA MARIANA DE SAN ESTANISLAO

Cineatógrafo de primer orden y pantalla luminosa

DOMINGO 8 - Se proyectará la soberbia producción de la casa «Tiber-Film de Roma»

EN MANOS DEL DESTINO (4 partes)

Sensacional creación de la bella y renombrada Lyla Quaranta, M. Caserini y del eminente actor español Gayardo Peña.

Argumento interesante y lujosa presentación!

Otras películas de emoción y risa completarán el programa.

Sesiones: A las 5, 8 y cuarto y 10 y cuarto.

En breve: «EL FANTASMA GRIS» por Billie Polo.

MAHÓN

Anoche zarpó con rumbo a Barcelona en viaje directo el vapor correo «Mahón» al mando de su capitán señor Femenías.

El «Mahón» regresará mañana sábado a nuestro puerto.

Desde el día 1.º de enero próximo quedará centralizada en el Mercado del Claustro del Carmen la venta de carnes, ocupando los corrientes los nuevos locales que han sido convenientemente habilitados para carnicerías.

Ahora sería conveniente que el Ayuntamiento procediera a la habilitación del patio del mencionado Claustro para Pascadería que podría ser espaciosa e higiénica.

En el vapor «Mahón» embarcó ayer para Barcelona, acompañado de su distinguida esposa, nuestro respetable amigo don Luis Rodríguez Moncada, Comandante de Caballería.

También embarcaron en dicho buque don Fernando Vives y señora y el Director de este Hospital Militar don Bonifacio Onsalo.

Ayer tarde un sujeto en completo estado de embriaguez pululaba por la plaza del Carmen, dando el consiguiente espectáculo y sirviendo de mofa a los pechucos que en su actitud parecen demostrar ya su aversión y desprecio hacia esos hombres que han olvidado la virtud de la templanza.

Unos transeúntes intervinieron, aconsejando al beodo para que se retirara a su domicilio.

La Archicofradía de Hijas de María de esta ciudad dará principio esta noche a las seis, al solemne Tríduo con que todos los años honra a su excelsa Madre y Patrona, la Inmaculada Concepción de la Virgen Santísima. Los cultos, que se celebrarán en la Capilla de la comunión de la iglesia de San Francisco, parece revestirán este año especial esplendor.

En la calle Cos de Gracia dos ciclistas que marchaban en dirección contraria y a poco prudente velocidad, chocaron fuertemente cayendo al suelo ambos.

Afortunadamente, el choque no tuvo consecuencias, marchando nuevamente cada uno por su lado y quizá convencidos de que no es conveniente llevar por dentro de la población una marcha excesiva.

Según leemos en la prensa de Palma ayer debía salir de aquella capital para la península el Gobernador civil don Ubaldo Rivas que fué últimamente relevado de su cargo, debido a la nueva combinación que acordó el Gobierno.

Sigue fondeado en nuestro puerto el vapor «Rifa» de la matrícula de Barcelona, el cual está esperando orden de salida.

El «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra publica una disposición en la que se ordena que los sueldos mensuales de los sargentos, antes de pasar del primer periodo, sean de 78 pesetas y que los suboficiales que entren en el último perciban 30 pesetas de gratificación como premio a la constancia.

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado el día dos de los corrientes han obtenido premio de trescientas pesetas los billetes número 25 604 y 25 610, de los que despachó las tres series la Administración de Loterías número 2 de esta Ciudad (Estanco Arravaleta).

La Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Mahón, avisa a los mutuarios que el día 19 del corriente (jueves) efectuará SUBASTA PÚBLICA de alhajas, ropas y otros efectos que han caducado el plazo y prórroga que esta Sociedad concede.

Principiará dicha almoneda a las dos y media de la tarde en el local social, sito calle de Alonso III número 11.

Pasajeros salidos anoche para Barcelona a bordo del vapor correo «Mahón»:

Sres. D. Juan Arguimbau e hija; Justo Legorburu, señora y otro; Luis Rodríguez y señora; Bonifacio Onsalo; Margarita Cloquells; Fernando Vives; y señora; Eduardo Cotintela; Ezequiel Merino; Magdalena y Carmen Orfila; Julio Mir; Antonio Vicens; Gregorio Gallo y señora; Jaime Barber; Lorenzo Fernández; Luis Aguiló; Manrique Andrés; José Allés; Antonio Florit; Juan Bagur y un hijo; Mariano Brujas; diez individuos de tropa; Abelardo Pampillón, señora y cuatro hijos; Francisco Riqué; Rafael Meliá; Juan Cursach; José Cervelló; Juan Camps; Francisco Mexuça; Antonio Sirvent; Guillermo Zeiggle; Julia de la Torre y otra; María Torres; Francisca López; Guadalupe Alvarez; Juan Torres; Rafael Quintana; Angela Valle; Blanca López; cuatro soldados; Alonso Saludes; Eusebio Ramón; Sebastián Feixá; Ramón Botí; Pedro Franquezá; Emilio Rus y un cabo; Juan Febrer; Luis Barbas; Josefa Campoy; Francisco Marquéz, e Ignacio Peradejordi y señora. — Total, 73.

Junta organizadora de procesiones

Procesión general de la Inmaculada Concepción

Los niños que deseen concurrir, individual o colectivamente, se servirán presentarse a las once de la mañana del domingo día 8 de diciembre próximo, en el claustro de la Casa de Misericordia, donde se organizará el primer trozo de procesión, debiendo llevar sendos penones o ramos de flores.

Las Asociaciones y entidades de jóvenes, también se organizarán en el citado claustro.

Los caballeros pertenecientes a las Asociaciones Religiosas, los particulares, así como el elemento oficial se reunirán en la sacristía de la Parroquia de San Francisco, a las once y cuarto de la mañana, donde hallarán cirios a su disposición.

Saldrá el religioso cortejo a las once y media, siguiendo este curso:

Calles de los Frailes, Prieto y Cales, Cardona y Orfila, Cifuentes, Dr. Orfila Bastión, Devá, Nueva, Plaza Constitución, calle Isabel II y plaza de San Francisco.

Se invita atentamente a los señores vecinos de las calles y plazas que debe recorrer la procesión, para que se sirvan engalanar con colgaduras las ventanas y balcones de sus respectivos domicilios.

Si el mal tiempo impide la salida de la procesión por las calles, se celebrará a la misma hora por el interior del templo.

Mahón 27 de noviembre de 1918. — El Cura-Párroco de San Francisco de Asís, Juan Mercadal, Pbro.

Banco de Menorca

Tenemos el gusto de poner en conocimiento de los señores cuentacorrentistas de que a partir del presente trimestre o sea desde el día 1.º del corriente mes se abonará el 2 por 100 de interés anual a las cuentas corrientes a la vista, sea cual fuere el saldo que se acredite.

Quedan subsistentes hasta nuevo aviso los demás tipos de interés que se abonaron a las imposiciones a plazo fijo. Mahón 12 octubre 1918. — LA DIRECCIÓN.

Conferencias telegráficas

(Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid)

Noticias de España

Madrid 5 a las 13'15

La solución de la crisis

El nuevo Gobierno

A las 12'30 ha jurado el nuevo Gobierno constituido en la siguiente forma: Presidencia y Estado, conde de Romanones.

Gracia y Justicia, Roselló. Guerra, Berenguer. Marina, Chacon. Gobernación, Jimeno. Hacienda, Calbetón. Fomento, Marqués de la Cortina.

Abastos, Argente. Instrucción Pública, Salvatella.

PRENSA ASOCIADA

Por correo

La conferencia de Jefes de Estado

Londres. — La conferencia del día 2 del corriente tuvo efecto en el salón llamado del gabinete provisto de dobles paertas y ventanas que no dejan pasar a fuera el más leve rumor.

Durante la sesión hubo delante de las puertas funcionarios que impedían entrar y salir del salón sin permiso de los miembros de la conferencia.

Presidió Lloyd George que tenía enfrente a Clemenceau y Orlando y a su lado se sentaban Foch y Sonnino, a su derecha el uno y el otro a su izquierda.

La ausencia de representantes de los Estados Unidos y de los Dominios hizo que la conferencia no tuviese por objeto fijar definitivamente las condiciones de la paz pero no hay duda que las decisiones tomadas son de una importancia extraordinaria para el mundo entero y que tendrán repercusión en la próxima Conferencia de la paz.

La conferencia comenzó a las once de la mañana e interrumpida tan solo por un lunch y terminó a las seis de la tarde.

Al salir de la conferencia los hombres de Estado fueron aclamados con gran entusiasmo por la multitud.

La conferencia se reanudó la mañana siguiente después de una reunión en el despacho de Lloyd George.

Contratorpederos ingleses

Basilea. — Comunican de Kiel que doce contratorpederos ingleses que pasaron por el Sund entraron en Libau.

El Rey de España

París. — En la sesión de la Cámara ha declarado Descha nel que nunca en vano se ha dirigido el gobierno al Rey don Alfonso al solicitar su apoyo en favor de los franceses que sufren cautiverio en Alemania, y con este motivo rinde Descha nel un homenaje de agradecimiento al Rey de España.

La entrega de aeroplanos

París. — Casi la totalidad de los aeroplanos exigidos por la comisión del armisticio se hallan en poder de los aliados. Entre ellos figuran los tipos más recientes, desconocidos todavía particularmente un avión

de combate, muy superior a los aparatos conocidos hasta ahora.

El «Jorge Washington» Washington. — Han quedado terminados los preparativos para el viaje del presidente a Europa.

El transporte «Jorge Washington», repintado de nuevo, ha sido magníficamente equipado y zarpó el día 3 del actual para Brest con el presidente Wilson y los que le acompañan. Llegará a Brest hacia el 11 de este mes.

Del «Vorwaerst»

Copenhague. — Se sabe que desde hace tiempo tiene Foch intención de terminar su obra entrando en Berlín. Tal vez desea realizar sus planes de ocupación en Alemania, lo cual en las actuales circunstancias no es tarea muy fácil.

Detalles sobre la destrucción del «Viribus Unitis»

Roma. — El jefe de Estado Mayor de Marina comunica detalles sobre la destrucción del «Viribus Unitis».

La lancha de que se sirvieron Rossetti y Pacinotti era de pequeñas dimensiones; llevaba un motor de aire comprimido y dos torpedos con mecanismo de retardo, que podían ser fijados en el costado de los buques enemigos.

El pequeño volumen de la lancha no permitía llevar a bordo ningún hombre, por lo cual los dos oficiales tuvieron que permanecer en el mar vestidos con sus trajes impermeables, siendo así remolcados por la lancha, de la cual dirigían la marcha.

Para conseguir su objetivo, los dos oficiales tuvieron que realizar una larga y laboriosa maniobra.

En la noche del 31 de octubre el aparato fué puesto en marcha cerca de Pola; pero para entrar en el puerto tuvieron que atravesar una barrera formada por múltiples líneas y evitar hacer ruido.

La lancha se paró cerca del «Viribus Unitis» y Rossetti, anclado fué a colocar el torpedo en el casco delacorazado.

En la madrugada nuestros héroes fueron descubiertos, hechos prisioneros y llevados a bordo del «Viribus Unitis».

Por un sentimiento de humanidad advirtieron al comandante el peligro inminente que corría el buque, a fin de que pudiese salvarse la tripulación. Entonces algunos marineros se arrojaron al mar.

El comandante hizo transportar a los dos oficiales italianos a otro buque. Poco después el torpedo estalló, sumergiéndose el «Viribus Unitis».

El doctor Muehlen

Berna. — Algunos periódicos anuncian que el doctor Muehlen, director de la fábrica Krupp, cuyas revoluciones sensacionales son bien conocidas, regresará a Alemania a invitación del gobierno alemán. Esta información es inexacta. El doctor Muehlen ha marchado a Alemania donde ha permanecido durante varios días, y actualmente se encuentra en Suiza.

CINE ESPAÑA

Local ventilado e higiénico, convenientemente desinfectado ARTE — BELLEZA — ELEGANCIA — FINURA — INTERÉS Sábado 7 Diciembre 1918. — Sesión de Gran Moda a las nueve.

UN DRAMA DE VICTORIANO SARDOU

Genial interpretación de la eminente actriz italiana Mercedes Brignone. Se proyectará además un regocijante film de la imponderable serie CHARLOT, titulado NEGOCIOS DE MABEL Y CHARLOT

Se completará tan atrayente programa con magníficas proyecciones de información e instructivas.

Esta semana: Grandes exhibiciones. DOMINGO — Sesiones, a las 5 y 8 y cuarto. Atención — P proximamente, las selectas exclusivas: LORENA por la simpática artista Susana Grandais. — EL POBRE VALBUENA. — LOS TRABAJADORES DEL MAR, (dos jornadas), y otras.

Contra la influencia de los «soviets»

Amsterdam. — La «Gaceta» de la Alemania del Norte, comentando el telegrama de Chichern que anuncia que el Consejo ejecutivo envía tres delegados y cinco secretarios para representar a los Soviets rusos en el Congreso de obreros y soldados alemanes del 16 de diciembre, dice:

«El objeto del gobierno ruso es obligar a Alemania a declararse solidaria con el gobierno de los soviets».

El mismo periódico pone en guardia a la nación contra el efecto que esto influiría en la actitud de la Entente y en la cuestión de las negociaciones para una paz rápida.

El «Vorwaerts» dice, sobre el mismo asunto: «Si llegan los enviados del Soviet los soldados alemanes les arrojaron de Alemania. Es el único recibimiento posible.»

El ejército de Mackensen

Nauen. — La comisión de armisticio que actúa en Spa, ocupó con fecha de 30 de noviembre de la cuestión de internamiento del ejército de Mackensen habiendo mediado acerca de esto nuevas negociaciones. A tenor del pacto alemán de armisticio el ejército de Mackensen no había de ser internado, sino retirarse inmediatamente hasta más allá de las fronteras alemanas. Claramente se ve que únicamente para cohesionar el ultimatum de Rumania (enviado por ésta obedeciendo órdenes de la Entente) al ejército de Mackensen, para que evacuase el territorio rumano en el plazo de 24 horas, fué por lo que Bonmuller órgano central del partido nacional rumano en Arad, insertó como originaria de París, la afirmación de que el alto mando del ejército de Mackensen no estaba dispuesto a efectuar la evacuación, sino que había suscitado una nueva guerra en territorio rumano dejando transcurrir sin retirarse, el plazo de las 24 horas y haciendo que Rumania hubiese de declarar la guerra a Alemania y para ello llamar a filas las quintas desde 1894 a 1900. A todo esto se comunica que, naturalmente, las condiciones del armisticio entre Bulgaria y la Entente de 4 de noviembre, no fueron conocidas de Rumania sino algunos días después y que, por lo tanto, en manera alguna podían servir de base para una resolución del alto mando alemán; pero que éste, voluntariamente y a su debido tiempo, antes que el armisticio fuese conocido en Belgrado y bastantes días antes de las negociaciones de armisticio con Alemania del 11 de noviembre, había dado orden de evacuar Rumania. Por su parte las tropas de la Entente tomaron sus medidas de defensa y por cierto

En Estonia

En Estonia se están produciendo sangrientos choques entre los bolcheviki y los indígenas. Las tropas alemanas se mantienen estrictamente neutrales, pues están operando su regreso sin ser molestados.

En Ossel se han presentado barcos de guerra ingleses.

En Liviandia y Lituania el orden no se ha turbado todavía y se están formando milicias nacionales.

Balsa de Barcelona del 5 diciembre 1918

Table with exchange rates for various currencies and goods. Includes items like Interior serie A, Exterior serie A, Amortizable 5 por 100 A, etc.

MURCAS Y BABYS GRAN SURTIDO DE JUGUETES Casa Buenaventura Imp. de M. Clinto - Mahón